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愛國愛港 管治力強 認受性高

香港社會目前廣泛流傳有3名「疑似特首候選
人」，包括政務司司長唐英年、行政會議召集人

梁振英及全國人大常委范徐麗泰。近日，唐英年未有就有關議題公
開發言；范徐麗泰日前稱正開始考慮是否參選，並指會就自己不熟
悉的經濟政策「補課」；梁振英則於昨日接受傳媒訪問時指出，目
前未是時候公布參選，但已有既定的班子，「心目中當然會有自己
的人，但不可能這個時候公開出來討論班子，自己過往許多政策評
論，都是這個班子的集體成果」。

梁振英稱已組班底
梁振英昨日在接受亞洲電視訪問回應特首選舉時首度開腔，稱目

前還未是公布是否參與新任行政長官選舉的時候，但指自己過往寫
的評論文章中，很多政見都是來自自己的「班子」：「我寫文章寫
了約50萬字，都不是一些遊戲或者抒情文章，而是關於香港大大小
小的政策、我們的願景、我們的機遇等，這些不可能是我一個人想
出來的。執筆是我執筆的，但你說班子好，智囊好，朋友好，是相
當一部分，相當大的一班人，大家工作的集體成果。」
他又指出，根據過去一兩年的民意調查結果，發現自己的民意支

持正逐步上升，「上升的幅度比較大，但我自己不會自滿」，並以
復建居屋為例，坦言有人贊成，但亦有反對他的意見。

范太急補經濟課
范徐麗泰日前連續兩日回應有關參選特首的問題。她稱，要說出

市民喜歡聽的說話並不困難，關鍵在於落實好的願景，「我不會隨
意說，因為我尚未有一全套計劃」，又指部分市民在今年4月至5月
向她表達希望她參選的期望，故自己正在考慮有關問題。她又稱，
自己的弱項是經濟政策，故下月會邀請有關方面的專家為她「補
課」。

田北俊稱商界挺唐英年
唐英年一直以來均未有回應是否考慮參選特首的問題。自由黨榮

譽主席田北俊在日前公開「挺唐」後，於昨日再次回應有關問題時
說，目前香港經濟向好，故新任特首的當務之急，是多關注民生問
題，包括貧富懸殊、地價過高、醫療、教育等問題，並認為唐英年
及范徐麗泰均熟悉有關議題，並相信唐英年在民生方面「有自己的
看法」。
不過，田北俊提到，范太對經濟似乎不太熟悉，而香港商界對她

了解不多，只知對方擔任立法會主席多年，與立法會各黨派熟稔，
「商界可能多年來和唐司長（較熟），包括我自己，很清楚他對商界
或經濟的熟悉⋯⋯（商界）對他（唐英年）當然有好感，支持他參
選特首」。

一度透露有市民希望她出選特首的新民黨主席葉劉淑儀，被問及會否選特首時強
調，這「不到我去評論」，「正如我師姐范太（范徐麗泰）所言，這些事情有待社會
去評論」，但指對部分公務員來說，「易收貨」的上司雖可能會較受歡迎，但站在推
動社會進步的角度看，新任特首應能與公務員有充分合作的同時，也能帶領香港向
前發展。 ■香港文匯報記者 鄭治祖、實習記者 葉嘉慧

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務院港澳辦主任王光亞首次
公開談及下任特首的條件，包括愛國愛港、有高的管治能力及
得到香港市民支持。民建聯主席譚耀宗認為，王光亞提出的3項
條件合情合理，相信有關的看法也是香港市民的期望；而王光
亞所說的只是一般性的期望，並無涉及太多細節問題，故有關
「誰是下任特首合適人選」的問題，仍要留待香港社會的廣泛討
論。

田北俊指疑似候選人俱符合
譚耀宗昨日被問及對王光亞言論的看法時指出，下任行政長官

選舉即將展開，而香港社會近期有很多有關特首選舉的討論，主
管港澳事務的王光亞被問及有關問題時作出回應是可以理解的，
又相信對方代表了中央看法，有助香港市民了解中央對特首候選
人的考慮；而身為特區政府的最高首長，有需要得到香港民意廣
的認同，故王光亞提出新任特首要有社會認受性的說法是合情合
理的，並相信這反映了香港廣大市民的期望。

自由黨榮譽主席田北俊在回應時坦言，認同王光亞提出未來特
首須具備的條件，指王光亞提出的3個特首條件都是大道理，目
前多名「熱門候選人」都符合。因此，他認為應要視乎參選者的
政綱及治港理念，以至會組成怎樣的班子，及如何利用班子去落
實政策和是否有實際可以落實的方案等，再決定誰是合適的人
選。
不過，反對派則聲言王光亞的言論「不恰當」。公民黨立法會

議員湯家驊稱，中央官員在這個敏感時刻應該保持沉默，尊重選
委會，避免「干預選舉」，以免有心參選者獲得錯誤訊息，最終
影響了是次選舉。

民主黨副主席劉慧卿則稱，中央官員有發言權，但認為無論中
央列出甚麼條件，最重要的是有意參選的人接受全港市民的質
詢，就不同的議題交代立場，在未有普選前加強特首的社會認受
性。

民主黨立法會黨團召集人李華明則要求有意參選者應盡快表
態，而非「猶抱琵琶半遮面」。

譚耀宗：三條件合情合理

王光亞談特首3條件
1. 要愛國愛港

2. 有很高的管治能力

3. 在香港社會要有比較高的認受性

製表：香港文匯報記者 鄭治祖
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新特首三條件

港府昨公布醫療改革第2階段公

眾諮詢結果，有逾60%市民支持

引入自願醫保計劃，當局將在未

來2年展開籌備工作，以便於

2015年落實推行。 詳刊A4
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逾60%市民支持醫保
料2015年推行

內地上月豬肉漲價57.1%，成為

CPI高企推手。溫家寶總理表示，

穩定豬肉價是政府不可推卸的責

任，並促盡快出台扶持生豬生產

的政策。 詳刊A5
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豬肉價狂飆
溫總：政府難卸責

歐元區財長昨舉行峰會討論希臘

債務危機。外界擔心危機將波及

意大利，西班牙及意大利10年期

國債孳息率昨均升至歐元區成立

以來新高。 詳刊A6
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歐債恐蔓延意國
意西債息新高

解放軍總參謀長陳炳德在北京與

美軍參聯會主席邁克爾．馬倫舉

行會談，雙方同意，兩國海軍將

於今年第四季度在亞丁灣舉行聯

合演練。 詳刊A7
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中美海軍
年底亞丁灣聯演

俄羅斯觀光船前日在伏爾加河遇

暴風雨沉沒，188人中約有110人

罹難，包括30名小童。據報該船

嚴重超載，出發前引擎故障卻堅

持啟程。 詳刊A10
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俄觀光船沉沒
110人罹難

有「內地演唱會之父」稱號的中

科環保前公司主席「Ba叔」陳達

志，承認串謀詐騙及盜竊等6項

罪名，昨被判入獄3年。

詳刊A16
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由香港工聯會會長、港區全國人大代表鄭耀棠率領，成員包
括港區全國人代黃國健、港區全國政協委員陳婉嫻及林淑

儀一行代表團，在中聯辦社工部部長張鐵夫陪同下於10日抵京訪
問3天，並在昨日拜會了國務院食品安全委員會辦公室、衛生
部、港澳辦、國家食品藥品監督管理局與國家工商總局等，就食
品安全等問題向有關當局反映港人的意見，並期望能達到全方位
跟進食品安全，及強化食品安全標準。
在與王光亞閉門會面前，王光亞讚揚工聯會是香港很重要的社

團，是愛國愛港一面重要旗幟，為香港繁榮穩定做出很多重要貢
獻，他很高興有機會聽取工聯會的好建議及好想法，相信有助港
澳辦把事情做好。期間，有記者向王光亞問到未來特首必須具備
的條件，王光亞則明確提出了3項要求。
王光亞說，首先，香港成功實踐「一國兩制」，未來特首要愛

國愛港。第二，作為標誌性人物，未來特首應當具有很高的管
治能力。「因為香港是高度發達的地方，能把香港的經濟、民
生等方面事情做好，在管治上應有較高的能力。當然也不能完
全靠一個人，而是一個團隊」。第三，是在香港社會要有比較高
的認受性，「大家覺得選出來的人，能夠普遍的感到還是可以
的吧」。

鄭耀棠：釐清條件 減少紛爭
他同時強調，香港要按照《基本法》做好特首選舉工作，「我

想你們關心下一任特首，我們也關心下一任特首，我相信按照

《基本法》，香港已經進入新的選舉階段；我相信大家按照《基本
法》有關規定，共同協商，把後面的選舉工程做好，順利舉
行」。
鄭耀棠在會後稱，工聯會對社會上3名「疑似候選人」沒有任

何特定立場，但已向王光亞表達，希望中央盡快釐清特首條件，
令事情盡快明朗化，大家可以圍繞一個共同目標推進，減少社會
紛爭。「如果大家都似夢又似花，就好頭痛，因為一個疑似參選
人代表背後一群人，如果愈遲（公布），會引來更多疑似參選人
出現」。

內地多找貨源 助港通脹降溫
在會面中，王光亞亦談及通脹情況，認為通脹是內地、香港和

澳門同樣面對的普遍問題，三方要一起同心協力解決。他稱，很
多產品特別是食品是由內地輸往香港，中央政府對此高度關注，
「我們一定會盡力做好這方面工作，包括尋找更多貨源，令食品
成本能往下走，解決香港通脹問題」。
鄭耀棠則表示，工聯會代表在會上已向王光亞反映了香港貧富

差距大，樓價急升，令市民感到前路不清，故有不少怨氣。鄭又
引述王光亞的話稱，王認同香港有怨氣，並提醒香港未來會有更
多挑戰，包括各種事件容易政治化，要求工聯會要做好化解工
作，關心基層。

工聯會赴京 促防「黑心食品」
其後，訪京團在與國務院食品安全委員會辦公室副主任劉佩智

等會面時，反映了港人對有關食品安全問題的關注。工聯會認
為，如果內地有關部門能加強食品安全標準及打擊措施，既可以
保障市民健康，也可以帶出正面信息。
工聯會並提出多個重點，包括加強食品源頭控制以及食物驗證

工作；限制使用食品添加劑；強化通報、投訴及懲處機制，預防
「黑心食品」流出市面；加強食品檢查及食物運輸的監督，提高
食品安全的意識等。國務院食品安全委員會與衛生部官員耐心傾
聽，並向訪京團介紹了轄下部門職能及具體的工作推進情況，又
強調正努力合力做好各項工作，確保內銷、供港的食物質量及安
全。
據悉，訪京團今早會拜會國家質檢總局與農業部，並於下午返

港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、何凡 港京連線報道）

儘管下任香港特區行政長官選舉明年始開始，但香港

社會近期對有關適當人選的討論越見熾熱。國務院港

澳辦主任王光亞在北京會見工聯會訪京團期間回答記

者提問時，首度回應了下任香港特首人選要具備的3

項條件，包括要愛國愛港，具備很高的管治能力，以

及社會認受性要高。他並預期，香港未來會面對「政

治化」等挑戰，各界必須按照《基本法》共同協商，

做好未來特首選舉工程。
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